

健康 ワンポイントアドバイス

冷房病

「冷房病」とは、冷房の利き過ぎた室内と暑い屋外を度々出入りすることが主因となって起きる症状を言います。「5度以上の温度差」がある内外を頻繁に出たり入ったりすると、体内的温度調節機能が十分働かなくなり、自律神経に変調が生じてしまう。その結果、体の冷え、倦怠感、食欲不振、頭痛、めまいなどの症状が表れるわけです。

自律神経には交感神経と副交感神経があります。寒さを感じると交感神経が働き、手足の血管を収縮させて熱の放出を抑えます。逆に、暑さを感じると副交感神経が働き、

手足の血管を拡張させて熱の放出を促します。冷房病はこのバランスが崩れることで起ります。従って、バランスを崩さないよう、内外の温度

差を「5度以内」にする工夫（最低気温25度以上）が効果的な防御策となります。十分な水分補給を伴う運動も、血液の循環を改善する

一方、夜の就寝時、熱帯夜など意外に涼しく感じますし、あるいは風が入ってくること多く、そんな時はエアコンを稼働させる際は、定期的な換気も不可欠。就寝

時、窓を開けて外気を入れる

最近、エアコンを弱めにし、扇風機を回すことが省エネな

多くの「生活の知恵」として注目されています。その場合気

付けたいのは、扇風機の風

が体に当たらないようにする

ことです。風が直接肌に当た

いう病気ではなく、男女比で

1対4ほどの割合で女性に多い「体質」のことです。特に

女性は夏場、男性より薄着で

肌が外気に当たることが多い

ため「冷房病」になる恐れが

ためにはプラスに働きます。近年は環境・省エネ政策の一環として「クールビズ」が推奨され、エアコンの冷房温度を従来より高めの27~28度に設定するところが増えてい

ます。しかし、冷え過ぎた才

多く、注意が肝要です。

一方、夜の就寝時、熱帯夜

なしでも十分しげます。

最近、エアコンを弱めにし、扇風機を回すことが省エネな

大抵は医師が日ごろの生活習

慣などを聞いて「冷房病」、または冷房病による「夏バテ」

と診断することになります。

冷房が原因であることが分か

れば、症状に応じた治療が可

能ですし、再発を防ぐた

めの自衛策もみえてきま

す。

さらに、ヒートアイランド

院を訪ねる方はそう多くはあ

りません。何となくだるさや

頭痛、めまいなどの変調を訴

え受診されることが多い、

ためにはプラスに働きます。

近年は環境・省エネ政策の

かけた方がいいでしょう。閉

ざされた空間の空気を冷やす

いる玄関先や庭での「打ち

す。

定期的な換気も不可欠。就寝

時、窓を開けて外気を入れる

ためにはプラスに働きます。

近年は環境・省エネ政策の

かけた方がいいでしょう。閉

ざされた空間の空気を冷やす

いる玄関先や庭での「打ち

す。

泉岡 利於・大阪府内科医会副会長



科大卒。済生会野江病院循環器内科、阪本薫生会薫生病院内科部長などを経て医療法人宏久会泉岡医院(大阪市都島区)。4年から同医院長。都島区医師会理事、府医師会健康づくり推進委員などを兼務。

いづおか・としお 1989年関西医大卒。済生会野江病院循環器内科、阪本薫生会薫生病院内科部長などを経て医療法人宏久会泉岡医院(大阪市都島区)。4年から同医院長。都島区医師会理事、府医師会健康づくり推進委員などを兼務。

また、私たちが暑さに体感差を「5度以内」にする工夫（最低気温25度以上）の折な

どは寝苦しさのあまりエアコ

上での不快感を持つのは、温度

が効果的な防御策となりま

どは寝苦しさのあまりエアコ

上での不快感を持つのは、温度

が効果的な防御策となりま

どは寝苦しさのあまりエアコ

屋内外の温度差は5度以内 十分な水分補給も

また、私たちが暑さに体感差を「5度以内」にする工夫（最低気温25度以上）の折な

どは寝苦しさのあまりエアコ

上での不快感を持つのは、温度

が効果的な防御策となりま

どは寝苦しさのあまりエアコ

上での不快感を持つのは、温度

が効果的な防御策となりま

どは寝苦しさのあまりエアコ

また、私たちが暑さに体感差を「5度以内」にする工夫（最低気温25度以上）の折な

どは寝苦しさのあまりエアコ

上での不快感を持つのは、温度

が効果的な防御策となりま

どは寝苦しさのあまりエアコ

また、私たちが暑さに体感差を「5度以内」にする工夫（最低気温25度以上）の折な